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Только самые свежие 
новости и комментарии

СЕГОДНЯ В НОМЕРЕ
Сегодня Тобольский комсомол отмечает своё 
столетие. Валентина Рожок, так и не расставшаяся 
с комсомолом, вспоминает молодые годы на 3 стр.

О том, что наша девичья 
команда почётного караула 
ВСМЦ «Россияне» стала 
победителем конкурса 
юношеских почётных 
караулов Международного 
военно-музыкального 
фестиваля «Спасская 
башня», который проходил 
в Москве на Красной 
площади, мы уже 
сообщали. 

Но не писали о том, что наши 
победительницы были един-
ственным на конкурсе де-
вичьим почётным караулом. 
Остальные были либо юноше-
скими, либо смешанными. В 
общем, наши девчонки всем 
нос утёрли и финальное высту-
пление завершили с серьёзным 
отрывом по баллам. И это при 
том, что в команде была только 
одна опытная участница – Ва-
лерия Сиденко. Сёстры Мария и 
Ольга Коробейниковы занима-
ются в группе почётного карау-
ла  года три,  но в столь высоких 
форумах ещё не участвовали. А 
две девушки – Дарья Ершова и 
Екатерина Абышева – недавно 
во шли в группу, их можно счи-
тать дебютантками.

И как только Роман Прово-
ров со своими воспитанницами 
вернулся в Тобольск из столи-
цы, мы пригласили их на нашу 
Скамью героев. Все они пришли 
при параде. На голове Романа и 
Валерии, которая уже трижды 
участвовала в «Спасской баш-
не», красовались васильковые 
береты. Такие носят военнослу-
жащие Президентского полка. 
Руководитель отмечает этим 
знаком отличия курсанток, по-
казавших лучшие результаты 
на соревнованиях, в конкурсах. 
В этом году Валерия Сиденко 
была командиром почётного 

Хрупкий шаг победы на «Спасской башне»

караула. Говорит, что волно-
валась, чувствуя ответствен-
ность, которая на неё была воз-
ложена, но внешне старалась 
волнение не показать. За четы-
ре года занятий в ВСМЦ «Рос-
сияне» она многому научилась, 
в том числе управлять своими 
эмоциями. Сейчас она учится 
на СПО в Тобольском педагоги-

ческом институте по специаль-
ности «Учитель физической 
культуры». Учёбу совмещает с 
занятиями в караульной группе. 

«Девочки не подвели. Проду-
мывали наперёд все малейшие 
нюансы. Мы смотрели видеоза-
писи прошлых соревнований, 
всё анализировали. И выполнили 
все задания чётко, без погрешно-

стей», – говорит «ветеран» почёт-
ного караула Валерия Сиденко. 

Маша Коробейникова расска-
зала нам, что сначала их вос-
принимали несерьёзно. Но после 
показательных выступлений с 
карабинами и шашками на дев-
чонок стали по-другому смо-
треть. То, что они делали, всех 
вдохновило, а у некоторых вы-

звало даже зависть.Мастер-класс 
с нашими девочками проводи-
ли военнослужащие почётного 
караула республики Беларусь. 
Здесь вышел небольшой курьёз. 
Поначалу они поинтересовались, 
чему бы девочки хотели, чтобы 
их обучили. И юные тоболячки 
продемонстрировали им свои 
умения. Профи буквально по-

теряли дар речи, особенно когда 
узна ли, что девочкам 14–17 лет. 

С большим удовольстви-
ем наши девчата посмотрели 
выступ ление взрослых команд, 
особенно им понравились рос-
сийские. Дебютантка Даша лишь 
после того, когда объявили, что 
они заняли первое место, поняла, 
что находится на Красной пло-
щади в Москве, и дала волю чув-
ствам. Девочки считают большой 
честью представлять Тобольск 
на международном конкурсе. 
И очень счастливы от того, что 
оправдали надежды земляков.  

 Руководитель группы Роман 
Проворов со своими воспитанни-
цами прошлых лет уже оказывал-
ся в призёрах. Но те звёздочки 
уже выпустились. А нынешняя 
команда на 50% состоит из но-
вичков.  Роман  признался, что 
очень рисковал, повезя Дашу на 
конкурс, так как даже в Тоболь-
ске она не участвовала в цере-
мониале возложения цветов. Но 
обстоятельства сложились так, 
что более опытные девушки не 
смогли поехать. А Даша не подве-
ла инструктора и боевых подруг. 
Цветы возложила к Посту №1 как 
положено, как будто всю жизнь 
этим занималась. 

 «Судьи сказали, что моих де-
вочек сложно оценивать, пото-
му что у них достаточно про-
фессиональный уровень, что 
они умеют то, чему некоторые 
военнослужащие Президент-
ского полка ещё только учатся. 
Услышать такое было приятно. 
Порадовался я и за то, что уро-
вень команд-соперниц заметно 
вырос. Судя по протоколу, мы с 
большим отрывом (в 2,8 балла) 
заняли первое место. Но и нам 
есть, куда расти. И останавли-
ваться на достигнутом мы не 
собираемся», – подытожил наш 
разговор Роман Проворов.

25-м депутатом Тобольской 
городской думы 6-го 
созыва стала Татьяна 
Орлова.

8  сентября в единый день 
голосования тоболяки избира-
тельного округа № 20 выбирали 
своего депутата в Тобольскую 
городскую думу.

Напомним, на единственный 
депутатский мандат претендова-
ли три кандидата: Татьяна Орлова, 
заместитель директора общеоб-
разовательной школы № 9, член 
партии «Единая Россия»; Свет-

Опять двадцать пять

лана Леврикова, педагог общеоб-
разовательной школы № 2, член 
КПРФ и Владислав Быков, гене-
ральный директор ООО «Строй-
ТехКомплекс». 

Два избирательных участка, 
один в медицинском колледже 
имени Солдатова, второй в ры-
бопромышленном техникуме, с 
8.00 до 20.00 часов стали в этот 
день ареной борьбы за голоса 

избирателей. В результате, по 
данным ТИК, общее количество 
проголосовавших составило 673 
человека, это 19,4%. 

Голоса распределились таким 
образом: за Владислава Быкова 
отдали свои голоса 62 (9%) из-
бирателя, за Светлану Леврико-
ву – 186 (28 %) и Татьяну Орлову 
398 (60 %). Это победа с большим 
перевесом.

Интернет для всех
С 16 по 27 сентября 2019 года жители Тобольска смогут 
пройти бесплатные курсы компьютерной грамотности, 
информирует пресс-служба муниципалитета.

Учебная программа включает в себя всю самую необходимую инфор-
мацию о работе с персональным компьютером и сетью Интернет. Причём 
выбор программы обучения зависит от знаний слушателей, длительность 
семинара - от выбранного направления и составляет от 5 до 20 часов.

Получить более подробную информацию и  записаться на курсы можно 
по телефону: 8 (3456) 22-63-36. Организатором курсов выступает инфор-
мационно-образовательный центр Тюменской области, реализующий на 
протяжении нескольких лет программу губернатора Тюменской области 
по повышению компьютерной грамотности «Расширяя горизонты».

Дольщики под защитой
С введением новых правил долевого строительства жилья 
в России, и в частности в Тюменской области, стало больше 
заключаться сделок по покупке недвижимости.

Как известно, сегодня законодательство в сфере долевого  строи-
тельства жилья защищает дольщиков с помощью «эскроу-счетов» 
(особый счёт в банке, которым сможет воспользоваться застройщик 
только после исполнения взятых обязательств, т.е. сдачи квартиры в 
эксплуатацию). Наша область вошла в десятку регионов РФ, где уже 
реализуются квартиры через эскроу-счета. По данным Центробан-
ка РФ, в Тюменской области за два месяца действия новых правил 
заключено 13 кредитных договоров на покупку жилья с использо-
ванием эскроу-счетов на сумму 3,5 млрд рублей. Кстати, Банк РФ 
составил рейтинг территорий по использованию таких счетов, где 
Тюменская область заняла 6 место.
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подготовка к зиме

городские вести

к 300-летию миграционной службы

место встречи
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Елизавета ИЗВОЛЬСКАЯ ✍

Алексей ГИЛЁВ ✍

Последние 
штрихи

АО «СУЭНКО» завершает подготовку к 
зиме.

Капитальный и текущий ремонты электро-
сетевого комплекса Тобольска идут согласно 
запланированному графику. На выходе – 
приведённые в полную боевую готовность 70 
трансформаторных подстанций и 265 опор 
воздушных линий ЛЭП.

На сегодня, по данным пресс-службы АО 
«СУЭНКО», ремонт оборудования завершён на 
35 трансформаторных подстанциях (ТП-10/04 
кВ) из 39 запланированных. На 21 ТП из 31, 
предусмотренных планом, отремонтированы 
все намеченные объёмы по строительным 
работам. А это значит: проведена замена 
ввод ных автоматических выключателей, ре-
монт силовых трансформаторов и распреде-
лительных шкафов 0,4 кВ, обновлены двери, 
кровля, отмостки и пол, покрашены стены 
как снаружи, так и внутри.

Трансформаторные подстанции обеспе-
чат надёжное электроснабжение социально 
значимых и культурных объектов Тобольска: 
школ в 9-м и 10-м микрорайонах, ДЮСШ №2 
по переулку Рощинскому, станции скорой по-
мощи по ул. 3-й Северной, пожарной части по 
улице Октябрьской, музея на Красной площа-
ди у губернской типографии. Энергетиками 
также проведено техническое обслуживание 
и текущий ремонт крупного энергоузла горо-
да – ПС 110/10 кВ «Вузгородок». Подстанция 
является центром электроснабжения объ-
ектов жилья и соцкультбыта нагорной части 
Тобольска.

Все эти выполненные ремонтные работы 
повысят качество предоставления электро-
энергии потребителям. Замена оборудования 
трансформаторных подстанций (ТП) позволит 
избежать скачков и перепадов напряжения в 
квартирах и частных домах.

Кроме того, завершён ремонт на 30 линиях 
электропередачи из 51. По программе СУЭНКО 
на 2019 год запланирована замена 131 опор 
ЛЭП, 134 на выпрямление. Эти мероприятия, 
по словам энергетиков, положительно ска-
жутся на снабжении электроэнергией таких 
важных объектов, как школа № 15, котельные 
в микрорайоне Левобережье и т.д.

Полную готовность электросетевого ком-
плекса, согласно запланированному графику, 
энергетики обязуются обеспечить до октября 
2019 года.

Сиюминутный 
документ

Тюменская область стала одним из 
регионов страны, где можно буквально 
за пару минут получить выписку из 
Единого государственного реестра 
недвижимости (ЕГРН).

Выписка необходима для профессиональ-
ных и непрофессиональных участников 
рынка, для тех, кто покупает или продаёт, со-
вершает другие операции с недвижимостью. 
Кадастровым инженерам для согласования 
границ участков при межевании и т.п. Сегодня 
по действующему законодательству выписки 
из ЕГРН готовится три дня, а в новом онлайн-
сервисе Кадастровой палаты spv.kadastr.ru 
можно получить её за две минуты и меньше. 

«Для работы с новым сервисом необходима 
подтверждённая учётная запись пользователя 
на сайте «Госуслуги», т.к. вход в «личный ка-
бинет» осуществляется через Единую систему 
идентификации и аутентификации (ЕСИА). 
Если учётная запись не подтверждена, то вход 
в сервис невозможен. Также будет невозмо-
жен вход в сервис, если в профиле заявителя 
не хватает данных, необходимых для форми-
рования запросов сведений из ЕГРН», – пояс-
няет представитель Росреестра по Тюменской 
области Мария Карпова.

И если вы зарегистрированы на «Госуслу-
гах», то поиск объектов происходит автома-
тически по адресу или кадастровому номеру. 
Таким образом, для получения выписки из 
ЕГРН онлайн необходимо, в первую очередь, 
быть зарегистрированным на портале Госус-
луг и иметь подтверждённую учётную запись, 
а также пользоваться банковской картой для 
оплаты услуг.  

Так, в строке «Поиск» на сайте spv.kadastr.ru 
нужно ввести кадастровый номер или адрес 
объекта недвижимости (квартиры, дома, 
земельного участка). Система покажет, какие 
выписки из ЕГРН можно для него заказать. По-
сле выбора нужного вида выписки, отправить 
заказ в «корзину» и оплатить услугу с по-
мощью банковской карты. Когда заказанный 
документ будет готов, на электронную почту 
придёт уведомление со ссылкой для скачива-
ния выписки из ЕГРН в электронном виде.

Кстати, полученные с помощью нового 
сервиса Кадастровой палаты документы в 
электронном виде имеют такую же юридиче-
скую силу, как и выданные в МФЦ. С помощью 
онлайн-сервиса можно запросить четыре вида 
выписок из ЕГРН: об основных характеристи-
ках и зарегистрированных правах на объект 
недвижимости (стоимость 250 рублей); об объ-
екте недвижимости (300 руб.); о переходе прав 
на объект недвижимости (250 руб.); о зареги-
стрированных договорах участия в долевом 
строительстве (700 руб.).

Актовый зал тобольского 
медицинского колледжа имени 
Володи Солдатова на два часа 
стал местом встречи главы 
города Максима Афанасьева 
и его команды, а также 
председателя городской думы 
Андрея Ходосевича с жителями 
избирательного округа №20 ( 
историческая часть).

Заметим, что это уже вторая встре-
ча с горожанами. Ранее по инициа-
тиве градоначальника диалог по во-
просам жизнедеятельности города с 
жителями состоялся на избиратель-
ном округе №19. И вот новая встреча.

В ней также приняли участие депута-
ты областной думы Владимир Майер и 
Юрий Юхневич, представители аппара-
та администрации города, прокурату-
ры и общественных организаций.

О пользе таких встреч говорил в сво-

С людьми надо говорить

ём выступлении Андрей Ходосевич, 
отметив при этом, что по их результа-
там формируется и уточняется план 
работы органов местного самоуправ-

ления, определяются приоритетные 
направления деятельности.

Он также отметил, что при таком 
живом общении  люди получают ин-
формацию о перспективах развития 
города.

Говоря о ближайших задачах, стоящих 
перед депутатским корпусом, он на  пер-
вое место поставил принятие местного 
бюджета на 2020 год и контроль за его 
исполнением. Не преминул он отметить 
и насущные проблемы, которые выявил 
анализ обращений граждан. Среди них 
некачественное выполнение капиталь-
ного ремонта на многоквартирных до-
мах, содержание городских кладбищ, 
строительство пешеходных дорожек и 
детских площадок, уличное освещение 
и т. д.

Детально о перспективах города 
на ближайшие (и не только) годы рас-
сказал жителям Максим Афанасьев, 
переходя от общего к частному, а точ-
нее, от разработки  Генплана до благо-
устройства дворовых территорий.

– Создавать комфортную среду не-
обходимо по всем фронтам. Нам нужно 
создать в наших дворах такие условия, 
чтобы оторвать детей от компьютеров и 
гаджетов, – подчеркнул он.

И всё же основная линия его выступ-
ления касалась перспективы избира-
тельного округа № 20. Главных изме-
нений – работы на площади Победы 
и установки Стены памяти – не надо 
ждать годами. Уже весной здесь нач-
нутся работы, и они будут завершены 
к 75-летию Великой Победы. Что же 
касается Стены памяти, то, по словам 
градоначальника, её решено выпол-

нить в виде барельефа Бессмертному 
полку и разместить на площади Побе-
ды, и нигде больше. Жители с  вооду-
шевлением восприняли информацию 
о том, что в конце сентября будет за-
вершено оформление земли Аптекар-
ского сада, что после этого начнётся 
разработка проектной документации 
и о серьёзных мерах, принимаемых 
для ликвидации мест подтоплений от 
дождевых и талых вод, о благоустрой-
стве придомовых территорий и обще-
го пространства.

Ждали жители округа, уставшие 
без горячей воды, выступление и за-
местителя главы города Александра 
Шпиренко.

Он чётко и понятно обрисовал ситу-
ацию, заметив при этом, что в городе 
48 км тепловых сетей признаны вет-
хими, говорил он и о сложной техноло-
гической схеме сетей (нет возможно-
сти закольцовки) на улице Ремезова 
и Октябрьской, в результате чего в 
случае аварии отключаются от тепла 
и горячей воды не часть домов, а все, а 
также об увеличении объёмов ремон-
та сетей. Так, на следующий год пла-
нируется отремонтировать больше 
пяти сетевых километров.

Заслуженный гражданин города, 
ветеран торговли Тамара Григорьевна 
Рыжикова после встречи отметила, 
что на её памяти подобный диалог 
при такой массовости аудитории со-
стоялся впервые.

– С людьми надо говорить, и пра-
вильно делает руководство города, 
что идёт на такие шаги, – подчеркну-
ла она.

Завтра, 11 сентября, сотрудники 
подразделений, отвечающие за 
правопорядок в миграционных 
вопросах, отметят 300-летие 
создания своей службы в 
системе МВД. 

Не остался в стороне и Тобольский 
отдел: он посвятил несколько акций 
этой солидной дате. В числе таковых 
недавняя церемония принятия при-
сяги гражданина Российской Феде-
рации, которую приняли четыре вче-
рашних иностранных подданных. А в 
гимназии имени Н. Д. Лицмана состо-
ялось вручение паспортов школьни-
кам, которым исполнилось по 14 лет. 
В торжественной обстановке началь-
ник отдела по вопросам миграции МО 
МВД России «Тобольский» подполков-
ник полиции Ольга Кирочкина вручи-
ла документы, удостоверяющие лич-

Три века российского паспорта

 d НА ЗАМЕТКУ

Главному документу, 
удостоверяющему личность 
гражданина страны (паспорту), 
уже «стукнуло» три века. Основы 
паспортизации в России были 
заложены Петром I, который 
возложил обязанности по контролю 
и учёту приезжающих иностранных 
граждан на полицию. Впервые 
в России слово «паспорт» как 
документ, удостоверяющий 
личность иностранцев, 
упоминается в Указе от 31 августа 
1719 года (11 сентября по новому 
стилю).

ность гражданина, семи ученикам 
школ города.

В целом, несмотря на строгие тре-
бования закона, тобольские полицей-
ские всегда открыты для людей и при-
лагают максимум усилий для того, 
чтобы обратившиеся в подразделения 
миграции получили своевременную 
и квалифицированную помощь.

Уезжают и приезжают
О миграционных потоках в городе 

на недавнем заседание комиссии по 
правопорядку с участием главы Мак-
сима Афанасьева рассказала началь-
ник отдела по вопросам миграции 
МО МВД России «Тобольский» Ольга 
Кирочкина.

По данным за семь месяцев текуще-
го года иностранцев и лиц без граж-
данства на миграционный учёт по 
месту пребывания поставлено 53 461, 

что в сравнении с аналогичным пери-
одом прошлого года выше на 12,3 %. 

– Но это не говорит о том, что у нас 
в городе много иностранных граждан, 
– продолжает Ольга Кирочкина. – Пер-
вично поставлено на миграционный 
учёт 15 282 иностранных гражданина, 
что примерно на 200 меньше прошло-
годних показателей.

Меньше на 26 % иностранных граж-
дан приехало к нам с целью трудо-
устройства, а вот частные визиты 
из-за рубежа, напротив, участились. 
Меньше стали приезжать из далёких 
стран, но увеличился поток из сопре-
дельных государств. За отчётный пе-
риод в Тобольск прибыли 5 237 граж-
дан из республики Казахстан; 2 917 
– Узбекистан; 925 – Таджикистан; 276 
– Азербайджан; 207 – Украина. Обра-
щено внимание на то, что увеличился 
поток подданных Китая  до 2 228 че-
ловек, в свою очередь, в разы сократи-
лись группы прибывающих из Индии 
и Турции. 

С 63 до 6 сократилось число пред-
приятий Тобольской промышленной 
площадки, которые используют ино-
странную рабочую силу. Великая 
стройка завершается, а вместе с этим 
на убыль идёт прибыль от гостинич-
ного бизнеса: из 38 на сегодняшний 
день действующими в городе остают-
ся 19 хостелов.

Миграционные потоки остаются 
под тем же пристальным вниманием 
правоохранителей. В обозреваемом 
периоде полиция провела 32 рейда: 
«Нелегал», «Резиновая квартира», 
«Нелегальный мигрант». В результате 
возбуждено 77 уголовных дел по ста-
тье 322.3 УК РФ, регламентирующей 
ответственность за фиктивную по-
становку на учёт иностранного граж-
данина или лица без гражданства. В 
прошлом году таких дел было 43. 

Под контролем органов внутренних 
дел находятся как граждане, так и 
юридические лица. В результате вне-
плановых проверок в организациях, 

пользующихся услугами иностран-
цев, выявлено 20 административных 
нарушений, 15 должностных лиц при-
влечены к административной ответ-
ственности в денежном эквиваленте 
на 505 тысяч рублей. Все штрафы 
взысканы в полном объёме. По трём 
юридическим лицам материалы рас-
сматривались в суде.

Нерадивых гостей тоже наказы-
вают выдворением из страны. За на-
рушение режима пребывания в Рос-
сийской Федерации принудительно 
отправлены домой 29 иностранцев, 
23-м сокращены сроки пребывания, а 
для 15 человек въезд в нашу страну и 
вовсе закрыт на три года.

Максим Афанасьев поинтересовал-
ся, насколько отрицательно миграци-
онные потоки иностранцев влияют на 
криминогенную обстановку в городе. 
Находившиеся на заседании предста-
вители органов внутренних дел по-
спешили заверить главу, что это вли-
яние незначительно, иностранцы в 
своём большинстве законопослушны 
и за этой группой населения ведётся 
всестороннее наблюдение.

Всего за отчётный период ино-
странцами совершено 24 преступле-
ния, а вот в отношении их – 38.

Присягнули на верность
В Тобольске десять вчерашних 
иностранных подданных 
приняли присягу на верность 
России.

Церемония по этому случаю состо-
ялась  в межмуниципальном отделе 
МВД России «Тобольский» и была при-
урочена к празднованию 300-летия об-
разования подразделений по вопросам 
миграции.

Принимал присягу временно ис-
полняющий обязанности начальника 
МО МВД России «Тобольский» майор 
полиции Сергей Кузнецов. Все при-
сягнувшие приехали к нам из стран 
ближнего зарубежья.  

Четыре человека из Луганской и До-
нецкой областей Украины получили 
гражданство Российской Федерации в упрощённом порядке. Напомним, что в 
связи с изменениями в законодательстве теперь для данной категории граж-
дан принятие российского гражданства составит не более 3 месяцев.

Во встрече принял участие депутат 
областной думы Владимир Майер

Слушали со вниманием

Новая российская семья

Четырнадцатилетние тоболяки получили свой главный документ в канун юбилея миграционной службы
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к 100-летию тобольского комсомола
Вера ХОХЛОВА ✍

Кто бы сказал  в далёкие 
1980-е годы Валентине, что  
она, инструктор райкома 
партии Ставропольского 
края, возглавит комсомоль-
ско-молодёжный отряд на 
строительстве Сургутской  
ГРЭС, не поверила бы. Она 
не мыслила тогда такими 
масштабами: её, выпуск-
ницу хореографического 
отделения, всё в жизни 
устраивало: и работа, и на-
лаженный уклад.

Сегодня в семье Валентины Ро-
жок есть интересная коллекция 
значков.  И когда внучка Кристи-
на была ещё маленькой, любила 
играть с ними и то и дело интере-
совалась: «Ба, а это что за значок, 
а этот тебе за что дали?» И она 
рассказывала и невольно возвра-
щалась воспоминаниями в свою 
молодость, в тот далёкий 1982 
год, когда ей, молодому  инструк-
тору райкома партии, доверили 
сопровождать комсомольско-мо-
лодёжный отряд, конечным пун-
ктом поездки которого должен 
был быть Сургут.

По пути они ну никак не мог-
ли  объехать Тобольск, где поезд 
стоял полчаса. Эта остановка 
стала судьбоносной для ставро-
польских комсомольцев. «Что  
за город? Чем он интересен?» 
– слышалось со всех полок. Во-
просы сыпались как из рога изо-
билия. Благо было кому ответить 
на них: на вокзале все поезда с 
юга встречали инструкторы То-
больского горкома комсомола. 
Им этих 30 минут хватило на то, 
чтобы сагитировать всех чле-
нов отряда (вот это пропаганда!) 
остаться в Тобольске.

– Они, правда, были очень и 
очень убедительны, – вспомина-
ет сегодня Валентина, – но боль-
ше всего нас сразил тот факт, что 
в Сургуте на один квадратный 
метр воздуха приходится один 
килограмм комаров. Не знаю, от-
куда они почерпнули эту инфор-

Многоголосая молодость

мацию, но дальше убеждать нас 
уже было не нужно. Второй ар-
гумент также был немаловажен 
— наличие комсомольской строй-
ки. Здесь такие дела творятся. 
Строится такая махина, нефтехи-
мический комбинат, приезжают 
ребята со всей страны...

И действительно, в провинци-
альном Тобольске кипела жизнь. 
Ставропольцы сразу влились в 
этот мощный поток. Встрети-
ли их как родных, поселили в 
общежитие. Но  перед Валей, в 
отличие от отрядовцев, была по-
ставлена совсем другая задача: 
передать ребят из рук в руки и 
вернуться домой. Но, видимо, та-
кая магическая аура у Тобольска, 
что способна влюбить в себя каж-
дого, кто ступает на его землю. 
Вот и Валентина, стоя у  обрыва 
Иртыша, не могла оторваться от 
панорамы нижнего посада, уку-
танного в черёмуховый цвет. 
Именно здесь в тот момент она и  
приняла то судьбоносное реше-
ние: «Остаюсь».  А вслед за этим 
в райком улетела телеграмма 
с просьбой уволить её по соб-
ственному желанию и прислать 
документы. Так Тобольск полу-
чил ещё одного активиста-комсо-
мольца.

Боевое крещение
И началась обычная рутина: 

знакомство с предприятием, где 
предстояло работать, освоение 
азов новой профессии штукату-
ра-маляра в учебном комбинате.

Валентину поставили рабо-
тать в известную тогда бригаду 
Валентины Галкиной.

– Первое время было нелегко, 
– вспоминает Валентина Рожок. 
– Новый коллектив, отсутствие 
сноровки и опыта, но я старалась.

Не обошлось и без казусов. 
Валентина вспоминает, как на 
строительстве нового садика в 
4-м микрорайоне, когда она по 
незнанию на окрик «Хватай» 
схватила шланг, по которому по-
давался раствор, и не удержала 
его, ведь при  сопловании стен 
приходилось его держать впяте-
ром, такая была тяжесть.

– Урона не нанесла, а вот сама 
облилась с ног до головы. Девоч-
ки прибежали и помогли дота-
щить шланг и поздравили с бое-
вым крещением, – смеётся она.

Большая стройка — 
большие победы

Работы хватало. Тобольск тог-
да строился семимильными 
шагами. Бывало так, что в один 
месяц сдавался многоэтажный 
дом и детский сад. Бригада Гал-
киной — правофланговая.  Но вы-
полнять планы одно, важно было 
ещё и побеждать в соцсоревно-

Валентина Рожок (в верхнем ряду крайняя справа)

ваниях. Казалось, переходящее 
знамя навсегда прописалось  в 
их бытовке, в общем-то так оно и 
было. Они соревновались за луч-
шую бытовку, за лучшую агит-
бригаду и даже стенгазету. Кста-
ти, в них писали не только имена 
победителей, но и публиковали 
призывы равняться на них, по-
здравляли именинников.

А в выходные бригада отды-
хала вместе со своими семьями, 
и возглавлял эти походы сам на-
чальник управления ССУ-5 Вла-
димир Иванович Зленко.

– Вот уж какие это замечатель-
ные были времена, – вспоминает 
сегодня Валентина. – Состязались 
на лучшее приготовление ухи, в 
беге и даже на лучший тост.

А что на работе? Бригада под-
хватывает инициативу комитета 
комсомола объединения «Тобол-
промстрой», который возглавлял 
тогда Сергей Жмуров, и вызы-
вает на соревнование бригаду 
отделочников из Сургута Веры 
Панасевич. Оба бригадира — по-
чётные строители и делегаты 
съезда партии. Это было состяза-
ние профессионалов! Но при этом 

бригады охотно делились  своим 
опытом. Первыми с визитом к 
тоболякам приехали сургутя-
не и позавидовали оснащению 
стройки малой механизацией, 
пожаловались, что у них этого и 
поныне нет, что им самим при-
ходится покупать и шпатели, и 
рукавички. А ещё они только у 
тоболяков увидели и попробо-
вали поработать со шлифоваль-
ной машиной, потрогали руками 
растворную станцию, удивились 
возможностям механической 
шпаклёвки.

И ещё об одном нельзя умол-
чать: тоболяки в этом соревнова-
нии побеждали всегда. И здесь 
сказывались не только возмож-
ности малой механизации, но 
и сплочённость коллектива и 
стремление  к победе.

По словам Валентины, в ходе 
подведения итогов учитывались 
не только производственные 
успехи, но и участие в культур-
но-массовых мероприятиях, а 
здесь бригаде Галкиной не было 
равных. Не зря данный сектор 
возглавляла Валентина Рожок, 
бывший хореограф.

И сегодня, рассказывая о тех 
временах, Валя скупо роняет 
фразу:  «Работа наша была очень 
тяжёлая и ответственная, тре-
бовала полной отдачи сил. Хотя,  
– она тут же поправляется, – де-
лали мы всё весело, с азартом. 
Бывало, кто-то из девчат запе-
вает песню, а её тут же подхва-
тывают другие. И звучит она со 
всех окон многоэтажного дома».

А если аврал и приходилось 
оставаться на объекте вечерами, 
выходили и вечерами. Остаётся 
только догадываться, когда успе-
вала и дом в чистоте да в уюте 
держать, воспитывать сына и 
дочь.

На её глазах город рос, хо-
рошел, и не без её участия. На 
смену большому строительному 
объединению пришли инвесто-
ры, изменились и методы стро-
ительства. Правда, профессия 
отделочника до сих пор востре-
бована, но   она понимает, что се-
годня будущее за молодыми, а за 
её плечами многоголосая жизнь 
в комсомоле, большой трудовой 
опыт, и Валентина Рожок доро-
жит этим.

нацпроект «экология»
Марина ЕВГЕНЬЕВА ✍
Дарья ФЕДОТОВА e 

Бег за пластиком
Кто-то в выходные просто гулял по городу, а кто-то бежал 
его улицами с экологической миссией.

В Тобольске прошёл экологи-
ческий плоггинг-забег (от швед. 
«поднимать», «срывать» – сбор му-
сора во время пробежки), органи-
зованный компанией СИБУР при 
поддержке активных тоболяков. 
20 участников пробежали по ули-
цам города и собрали пластик. 

За 1 час экологические спорт-
смены пробежали 3 км и собрали 
35 пластиковых килограммов, 
которые отправятся на переработ-
ку. В тройке победителей были 
отмечены Елена Никандрова (7 кг 
54 г пластика), Ильнара Лыпши-
кова и сын (4 кг 10 г) и Николай 
Рыбалкин (4 кг).

наше дело
Анна ЩЕРБИНИНА ✍e 

Если стоять у подножия 
горы и посмотреть 
вверх, то кажется, будто 
лестница уходит в небо. 

В день, когда мы собрались 
на субботник, небо было чис-
тым, голубым. И с ним чуд-
ным образом гармонировали 
позолоченные кресты и ку-
пола монастырских храмов. 
Если же подняться на верх-
нюю площадку лестницы, то 
взору являлись такие прос-
торы, что дух захватывало. И 
всю эту красоту ежедневно 
могут наблюдать местные жи-
тели, приезжающие тоболяки 
и многочисленные туристы, 
паломники. Ради этой красо-
ты можно и потрудиться. Что 
мы и сделали.    

Субботник на абалакской 
лестнице, который иниции-
ровали редакции двух газет 
– «Тобольской правды» и «Со-
ветской Сибири», состоялся. 

Лестница в небо

Наталья Залецкая, заместитель директора 
центра творчества Тобольского района:

– Когда узнали про субботник, нам совесть 
не позволила его проигнорировать. И мы с утра 
приехали в Абалак, хотя и домашних дел у всех 
полно, у многих ещё картошка не копана. И вот 
мы убираем на лестнице мусор (бутылок, банок 
из-под пива немерено). Видимо, здесь хорошо гу-

ляют. Нас от центра трое приехало. Лестницу пропололи там, где 
её травой затягивало. Обидно, что местные жители в субботни-
ке не принимают участие: это равносильно тому, если бы жители 
Абалака приехали в город чистить лестницу на Прямском взвозе. 
Ну, а вообще спасибо, что нас сюда позвали. Место замечательное, 
будто в сказке побывали. 

Энися Яламбина:
– Я тружусь рабочей админи-

страции Абалакского сельского 
п о с е л е н и я . 
Убираю ули-
цы в Абалаке, 
Преображен-
ке. На лест-
нице приби-
раюсь. Мусор 
убираю. Ле-
том ребята из отрядов главы 
косили траву на склоне у лест-
ницы. Зимой наёмный рабочий 
расчищает лестницу от снега. 
Хлопотно с ней, но она нуж-
на. Из рыборазводного многие 
пешком идут: школьники, дет-
садовская малышня с родите-
лями, пожилые люди, молодёжь. 
Утром я уже мусор подобрала. 
Но на субботник осталась. Как 
говорится, один в поле не воин. 
А большой командой можно 
многое сделать. Решила, пусть 
и мой скромный вклад будет в 
общее дело.

Погода нам благоприятствова-
ла. 

На этот раз нашу инициати-
ву поддержали трудовые кол-
лективы центра творчества и 
ДЮСШ Тобольского района. В 
нашей трудовой бригаде было и 
несколько школьников (двое из 
Абалака). Ребята пришли на суб-
ботник вместе со своим инструк-
тором по спорту. Половина участ-
ников субботника проживает в 
Тобольске. Но, проникнувшись 
идеей сохранения лестницы, по 
которой почти каждый из нас 

хоть раз да ходил, они отложили 
свои домашние дела и приехали 

в Абалак. Неорганизованные го-
рожане нас не поддержали, как, 
впрочем, и жители самого Аба-
лака и рыборазводного посёлка. 
Справедливости ради стоит за-
метить, что одна рабочая едини-
ца от администрации поселения 
была делегирована на субботник 
и работала вместе с нами. 

Изначально мы готовились 
к прополке лестницы, которую 
стало затягивать травой, и убор-
ке мусора. Но к этому прибави-
лось ещё одно трудоёмкое дело 
– склон по периметру лестницы 
оказался завален старыми до-
сками, брусом с торчащими гвоз-
дями (элементами конструкции 
прежней лестницы). 

(Окончание на 4 стр.)

Бригада заслуженного строителя Валентины Галкиной
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Уважаемые жители города Тобольска!
С 16 сентября по 27 сентября 2019 в ТОБОЛЬСКЕ 

БЕСПЛАТНЫЕ КУРСЫ КОМПЬЮТЕРНОЙ ГРАМОТНОСТИ.
Учебная программа включает в себя всю самую не-

обходимую информацию о работе с персональным ком-
пьютером и сетью Интернет.

Получить более подробную информацию и  записаться на курсы 
можно по телефону 8 (3456) 22-63-36.

КР
ЕД

И
Т

ВНИМАНИЕ! ВПЕРВЫЕ!
БОЛЬШАЯ РАСПРОДАЖА ОТ ФАБРИКИ!
ШУБЫ & ДУБЛЕНКИ! ОТ 10 000 РУБЛЕЙ!

14 и 15 СЕНТЯБРЯ 2019 с 10.00 до 19.00
ДК СИНТЕЗ (Тобольск, 6 МКР, 52)

Представляем вам большой ассортимент шуб 
из норки (Киров), 
мутона (Пятигорск), 
бобра, нутрии, 
астрагана (Турция и Россия)
СТИЛЬНЫЕ И КЛАССИЧЕСКИЕ ДУБЛЕНКИ ПО АКЦИИ ОТ 10 000 РУБЛЕЙ

На весь товар гарантия и сертификаты качества!
РАЗМЕРЫ ДО 72!
 Мужские куртки (зимние) от 10 000 рублей 
 Дамские шапки 
Обмен старой шубы на новую, оценка до 30 000

наше дело
Анна ЩЕРБИНИНА ✍e 

Лестница в небо

(Окончание. Начало на 3 стр.)

Все эти «гнилушки» при-
шлось поднимать наверх. Ра-
бота не из лёгких. Если бы не 
молодые люди, нам бы с ней 
не справиться: спортсмены, их 
инструкторы и двое рабочих 
ДЮСШ Тобольского района сде-
лали невозможное. В их руках 
мокрые прогнившие доски и 
брусья летали, словно пёрышки. 
Ничего и нам не оставалось, как 
последовать их примеру. Подъ-

Наталья Кожевникова, директор ДЮСШ То-
больского района:

– Мы приехали на субботник дружной коман-
дой из спортсменов, инструкторов, работников 
спортшколы. Здесь присутствуют и члены об-
щественной спортивной организации «Наше дви-
жение». Погода отличная, настроение соответ-
ствующее. Мелкий мусор собрали быстро, траву 

из-под ступенек повыдёргивали. Проблематичным оказался подъём 
старых досок наверх. Мы не ожидали такого подвоха. Но спортсме-
ны – люди закалённые, выносливые. Справимся и с этим. Отличная 
тренировка получится. Да ещё и на свежем воздухе. 

София Ротарь, учащаяся 8 
класса школы № 1  Тобольска:

– Я на суб-
ботник с 
мамой при-
ехала, а она 
со своим кол-
лективом. Я 
сама напро-
силась. В Аба-
лаке никогда не была, но много 
о нём слышала. Не жалею, что 
приехала. Здесь такая красота. 
Вместе со всеми рвала траву, 
собирала мусор. Но вот на под-
виг с подъёмом досок я точно 
не готова. Приятно, что после 
нашего субботника здесь ста-
ло чище. Удовлетворение от 
работы, конечно, получила.  

Вахтанг Саидов, рабочий ДЮСШ Тобольского района:
– Услышал про субботник. Захотел в нём поучаствовать. Никто 

меня не заставлял. Так сказать, по доброй воле. 
Всегда приятно, когда вокруг всё красиво, при-
брано. В Абалаке я за свою жизнь бывал раза два. 
Здесь очень красиво. И я решил, почему бы не по-
мочь. Тем более что субботник проходит на све-
жем воздухе среди такой красоты. Правда, любо-
ваться нам на неё некогда. Только успеваем пот 
с лица утирать.

ём по лестнице с утяжелением 
оказался для большинства из нас 
тяжким испытанием. Признать-
ся, мешали проходу с громозд-

ким грузом местные жители и 
туристы, снующие туда-сюда. Но, 
с другой стороны, это радовало – 
значит, лестница востребована и 
наши труды не напрасны. Когда 
работа была закончена, мы по-
любовались на результат своих 
трудов, на бескрайние просторы, 
речные изгибы, пруды Абалак-
ского рыборазводного завода.     

Кто-то из участников суббот-
ника выразил надежду, что вы-
воз дощатого хлама организует 
глава Абалакского сельского по-
селения. Главное же мы сделали 
– очистили склон по обе стороны 

от лестницы. Нашлись и те, что 
поблагодарили нас за организа-
цию субботника в столь живо-
писном месте.  

Будем надеяться, что лестни-
ца ещё какое-то время послужит 
людям. И хочется верить в то, что 
её всё-таки возьмут на баланс и 
у неё появится настоящий хозя-
ин.  

Не без преступлений
Комиссия по обеспечению правопорядка изучила 
криминальную обстановку в Тобольске.

Как следует из результатов мониторинга наркоситуации и право-
порядка за два квартала 2019 года, по количеству зарегистрирован-
ных преступлений обстановку в городе можно назвать стабильной. 
Временно исполняющий обязанности начальника МО МВД России 
«Тобольский» Сергей Кузнецов доложил, что за указанный период 
зарегистрировано 1 069 преступлений, из них 293 тяжких и особо 
тяжких. Раскрываемость составила 57 %, увеличение к предыдуще-
му периоду – 4,7 %.

Динамика понижения наблюдается в показателях убийств, гра-
бежей, угонов, краж. Выявлено 86 экономических преступлений и 
столько же из категории двойной превенции.

Полицейские отмечают, что благодаря профилактической работе 
удалось снизить количество преступлений в  общественных местах 
и на улицах на 8,7 %. Несколько реже в полицейских сводках стали 
фигурировать люди, нарушившие закон в состояние алкогольного 
опьянения.

Вместе с тем стражи порядка обращают внимание на проблемные 
вопросы – это подростковая преступность, преступления против 
личности и так называемое дистанционное мошенничество.  Ста-
тистика неумолимо фиксирует стабильный уровень такого рода 
правонарушений.

Полицейские также отмечают, что сфера оборота наркотиков в 
городе остаётся полностью контролируемой. В прошлом полугодии 
зарегистрировано 87 преступлений, раскрываемость составила 
больше половины. Все они совершены местными жителями. Из обо-
рота изъято 4 300 граммов наркотиков и психотропных веществ.

В ходе диалога главы города Максима Афанасьева с представите-
лем правопорядка выяснилось, что в докладе показатели приведены 
по городу и району. В связи с этим глава просил впредь представ-
лять информацию, конкретно касающуюся городского муниципали-
тета для более чёткой картины правового поля.

по праву порядка
Алексей ГИЛЁВ ✍

Утерянный аттестат об 
основном общем образова-
нии № 2878306, выданный 
МОУ СОШ № 4 г. Тобольска 

02.07.1997 г. на имя Халимовой 
Альбины Варисовны, считать 

недействительным.

Утерянный диплом 
СВ № 6801217, выданный ФГОУ 

СПО «Тобольский сельскохо-
зяйственный колледж» от 

27.06.2006 г. на имя Нафикова 
Мурада Зайнулловича, считать 

недействительным.

РЕМОНТ ПОЛА 
любой сложности
 8-982-912-71-51

Продаётся
земельный участок в 

с. Карачино под жилищное 
строительство, 15 соток, 

документы.

 8-922-000-76-36

Продаётся три доли из четырёх в 3-комн. 
квартире уфимской серии, 

Комсомольский проспект, 6 мкр.
 8-919-958-50-05

официальный вестник

СВЕДЕНИЯ  
о поступлении средств в избирательные фонды кандидатов и расходовании этих средств 

(на основании данных, предоставленных филиалами ПАО Сбербанк и другой кредитной организацией)

Дополнительные выборы депутата Тобольской городской Думы шестого созыва по одномандатному избирательному округу № 20 
по состоянию на 05.09.2019 

№ 
п/п

Н
аи

м
ен

ов
ан

и
е 

те
рр

и
то

ри
и

Фамилия, 
имя, отчество 

кандидата

Поступило средств Израсходовано средств Возвращено 
средств

всего

из них

всего

из них финансовые операции по 
расходованию средств на сумму, 

превышающую 50 тыс. рублей

су
м

м
а,

 р
у

б.

ос
н

ов
ан

и
е 

во
зв

р
ат

а

пожертвования от 
юридических лиц на 

сумму, превышающую 
25 тыс. рублей

пожертвования 
от граждан 
на сумму, 

превышающую  
20 тыс. рублей

дата 
операции

сумма, 
руб.

назначение 
платежа

сумма, 
руб.

наименование 
юридического 

лица

сумма, 
руб.

кол-во 
граждан

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14

1. Двадцатый 
(№ 20)

Леврикова 
Светлана 
Сергеевна

16 583,00     16 583,00      

  Итого по 
кандидату 16 583,00 0,00  0,00  16 583,00  0,00  0,00  

2. Двадцатый 
(№ 20)

Орлова Татьяна 
Анатольевна 89 629,00     89 629,00      

  Итого по 
кандидату 89 629,00 0,00  0,00  89 629,00  0,00  0,00  

  

Избирательный 
округ 
(Двадцатый (№ 
20)), всего

106 212,00 0,00  0,00  106 212,00  0,00  0,00  

  Итого 106 212,00 0,00  0,00 0 106 212,00  0,00  0,00  

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА ТОБОЛЬСКА
 

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
 25 июля  2019 г.                                                                                             № 42 - н

О награждении

На основании Положения о наградах и почетных званиях муниципального образова-
ния город Тобольск, утвержденного решением Тобольской городской Думы от 21 августа 
2015 г. №134:

За высокий профессионализм, добросовестный труд, большой личный вклад в разви-
тие строительной отрасли города Тобольска и в связи с профессиональным праздником 
Днем строителя наградить

Почетной грамотой Главы города Тобольска

Карпеева Виктора Васильевича – начальника базы Общества с ограниченной ответ-
ственностью «Антикор-М»;

Саух Николая Ивановича – электросварщика ручной сварки Общества с ограниченной 
ответственностью «Уватстрой»; 

Стрельбицкую Светлану Арамисовну – начальника производственно-технического 
отдела Общества с ограниченной ответственностью «Специализированный застройщик 
«Тоболпромстрой-Риэлт»;

Тимканова Булата Равильевича – водителя филиала Акционерного общества «Мосто-
строй-11» Территориальной фирмы «Мостоотряд - 87»;

Благодарственным письмом Главы города Тобольска
Кутового Василия Васильевича - производителя работ Общества с ограниченной от-

ветственностью «Антикор-М»;
Меньшикова Сергея Александровича – водителя филиала Акционерного общества 

«Мостострой-11» Территориальной фирмы «Мостоотряд - 87»;
Садыкова Альберта Энгелевича - водителя Общества с ограниченной ответственно-

стью «Уватстрой»;

Благодарностью Главы города Тобольска
Артюшенко Игоря Николаевича - руководителя службы контроля качества Общества с 

ограниченной ответственностью «Антикор-М»;
Игнатова Павла Александровича – электросварщика ручной сварки 3 разряда Обще-

ства с ограниченной ответственностью «Антикор-М»;
Имнякова Руслана Галимертановича - электросварщика ручной сварки 4 разряда фи-

лиала Акционерного общества «Мостострой-11» «Строительное управление»;
Куроедова Александра Михайловича – машиниста компрессорных установок 6 разря-

да филиала Акционерного общества «Мостострой-11» Территориальной фирмы «Мостоо-
тряд - 87»;

Мартынову Татьяну Александровну – главного архитектора проектов Общества с огра-
ниченной ответственностью «Диалог»;

Межецкого Владимира Олеговича – машиниста экскаватора Общества с ограниченной 
ответственностью «Уватстрой»;

Носова Николая Леонидовича – электромонтера по ремонту и обслуживанию электро-
оборудования 5 разряда филиала Акционерного общества «Мостострой-11» Территори-
альной фирмы «Мостоотряд - 87»;

Павлова Алексея Александровича – дефектоскописта рентгено-, гамма- графирования 
6 разряда Общества с ограниченной ответственностью«Антикор-М»;

Сугорнаева Шамиля Камилевича - электросварщика ручной сварки 4 разряда филиала 
Акционерного общества «Мостострой-11» «Строительное управление».

Глава города М.В. Афанасьев

Продаётся

Недвижимость

квартира 4-комн., 60 кв.м, кир-
пичный дом, мебель, техника.
Телефон: 8-958-833-08-13.

* * *
2/3 (42 кв.м) в 3-комн. квартире (8 
мкр., д.10).
Телефон: 8-922-076-21-20

* * *
дом в смоленской обл. (200 км 
от москвы) 71 кв.м, участок 32 
сотки. электричество, бытовая 
техника, все постройки, яблоне-
вый сад.
Телефон: 8-982-981-62-48

* * *
срочно дача в кооп. «садо-
вод» в собственности. домик, 
баня, теплица, все насаждения
Телефон: 8-958-833-08-13.

* * *
дача в д. потапово (домик, 

баня, теп лица, насаждения, 
рядом лес, озеро).
Телефон: 8-982-941-79-65.

* * *
гараж в кооп. «заря» (смотро-
вая. овощная ямы). срочно!
Телефон: 8-958-833-08-13.

Зоомир
продам козочек, 5 мес.
Телефон: 8-904-463-15-39.

***
продам двух свиноматок 
(опорос в октябре) и племенного 
борова.
Телефон: 8-904-463-15-39.

***
меняю молодых петухов на мо-
лодых кур-несушек или продам.
Телефон: 8-982-972-68-15.

***
отдам в добрые руки щенят 
маленькой породы.
Телефон: 8-982-981-23-30.


